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Организация пригородных пассажир-

ских перевозок и участие в государствен-

ном регулировании железнодорожных пе-

ревозок пассажиров в пригородном сооб-

щении посредством установления тари-

фов законодательно закреплены за орга-

нами государственной власти субъектов 

Федерации (согласно Федеральному за-

кону № 184-ФЗ и Постановлению Прави-

тельства РФ № 950 от 10.12.2008 г.). Од-

нако региональным властям предоставля-

ется право вводить государственное регу-

лирование тарифов на перевозку пасса-

жиров в пригородном сообщении при ус-

ловии возмещения убытков, возникаю-

щих вследствие этого регулирования, за 

счет средств соответствующих бюджетов 

субъектов Российской Федерации (со-

гласно Постановлению Правительства РФ 

от 7.03.1995 г.).

В целях возмещения выпадающих доходов 
МЖД ежегодно заключает с регионами согла-
шения о сотрудничестве, но объемы финан-
сирования пригородных перевозок со сторо-
ны субъектов Российской Федерации сохра-
няются на уровне лишь порядка 20 % от сум-
мы выпадающих доходов.

В 2009 году регионы осуществляют регули-
рование тарифов на пригородные перевозки. 
Однако, например, Орловская область хотя 
и определяет уровень тарифов, но не компен-
сирует выпадающие доходы на перевозки.

Объем компенсации потерь в доходах Мос-
ковской железной дороги — филиала ОАО 
«РЖД» региональными властями за 10 меся-
цев 2009 года составил всего 649,9 млн. руб-
лей, т.е. 21,6 %. По данным за 10 месяцев 
2009 года, доходы за пригородные пассажир-
ские перевозки по Московской железной до-
роге составили 14,57 млрд. руб., расходы — 
18,07 млрд. руб., убыток — 3 млрд. рублей. 
Компенсация выпадающих доходов из регио-
нальных бюджетов по итогам 10 месяцев 2009 
года составила 649,9 млн. руб.

Тульская область компенсировала 16,5 %, 
Калужская — 13,5 %, Брянская — 11,2 %, Ря-

занская — 11,1 %. Компенсация убытков 
от пригородных перевозок Курской, Смолен-
ской и Владимирской областями составляет 
от 3,3 % до 7,7 %. Орловская область в 2009 
году вообще не участвовала в компенсации 
убытков от пригородных перевозок.

Пригородные перевозки убыточны, в тече-
ние длительного периода убытки в этой сфе-
ре дорога принимает на себя, поддерживая 
пригородные перевозки за счет финансового 
результата от других видов деятельности.

Очевидно, что социальная значимость при-
городных перевозок, реализующих право 
граждан на свободу передвижения, должна 
быть подкреплена поддержкой регионов. 
Субъект Федерации, являясь заказчиком это-
го вида услуг для населения своего региона, 
устанавливает тарифы на пригородные пере-
возки. От выполнения региональными вла-
стями обязательств по поддержке пригород-
ного железнодорожного сообщения зависит 
стабильность дальнейшего развития приго-
родных перевозок, полноценное функциони-
рование пригородных компаний с долевым 
участием регионов.

В связи с сегодняшней экономической си-
туацией остро стоит вопрос о возможности 
сохранения имеющихся размеров пригород-
ного движения и может возникнуть момент, 
когда из-за нарушения субъектами Федера-
ции своих обязательств по поддержке приго-
родных перевозок железная дорога будет вы-
нуждена отменять поезда и сокращать объ-
емы движения.

Московская железная дорога делает все 
возможное для усиления заинтересованно-
сти и ответственности органов государствен-
ной власти субъектов Федерации в организа-
ции пригородного железнодорожного транс-
порта и надеется на понимание в этом важ-
нейшем вопросе.

Служба по связям с общественностью 

 Московской железной дороги — 

филиала ОАО «РЖД».               

Каким быть пригороду, 
зависит от регионов
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— Отвлекающий манёвр для малыш-
ни? — киваю я на пластмассовые машин-
ки и каких-то пушистиков.

— Срабатывает, — улыбается Зоя Ни-
колаевна, — за дверью в коридоре порой 
плачут, а в кабинет попадают и сразу за-
молкают. 

И дело тут, пожалуй, не в игрушках, а в 
способности хозяйки кабинета мгновен-
но расположить, успокоить. 

У Зои Николаевны Высоченко и талант 
присутствует, и опыт огромный — рабо-
тает она уже 39 лет. Родом из этих мест, и 
на её глазах вырастает уже третье поко-
ление детей. На участке фельдшера в 
данный момент  наблюдаются пять дети-
шек до года (четыре мальчика, одна де-
вочка) и три будущие мамы. Вообще же 
участок, за который отвечает Зоя Нико-
лаевна, совсем не маленький — 612 че-
ловек. В помощниках у фельдшера одна 
санитарочка — Лидия Борисовна Глазо-
ва. А до неё тут работала её мама — 
Клавдия Аркадьевна Чекомазова.

На основе долгой трудовой биогра-
фии сельского фельдшера можно напи-
сать массу всяких историй, почти в че-
ховском духе. И грустные, и весёлые. Ес-
ли подумать, то наша человеческая 
жизнь — это длинная история болезней. 
И у кого медицинская карточка потонь-
ше, тот, можно сказать, везунчик.

С чем чаще всего приходится сталки-
ваться сельскому фельдшеру? Трудно 
что-то выделить, всего понемногу. То 
кто-нибудь лекарственным препаратом 
отравится (дозу перепутает), то кого со-
бака или пчела укусит. Кто-то коленку 
сшиб, кто-то палец прищемил. У кого ал-
лергический шок, у кого роды начались. 
Раньше было труднее, сейчас, с появле-
нием скорой помощи, стало легче. Но 
всегда первый удар несчастного случая 
фельдшер принимает на себя. И зача-
стую первые минуты и бывают самыми 
важными и решающими. 

— Каким только видом транспорта 
мне не приходилось добираться с паци-
ентами до райцентра! И на телеге, и на 
санях, и на тракторе, — вспоминает моя 
собеседница. — Как-то роженицу в при-
ёмное отделение райбольницы с трудом 
доставили. Однако пока всё готовили, 
она начала рожать прямо в приёмном, и 
роды пришлось принимать всё-таки мне. 
В другой раз мужчину с прободной язвой 
в кабине трактора везли. Впятером втис-
нулись. 

Самая главная черта человека, посвя-
щающего себя спасению людей, — уме-
ние сочетать доброту и хладнокровие, 
способность в экстремальных обстоя-
тельствах не терять самообладание. И 
дело не в банальной боязни вида  ран и 

крови (тот, кто в медики идёт, этого по 
определению бояться не должен), а в 
способности быстро соображать, прини-
мать правильные, иногда нестандартные 
решения, зачастую счёт ведь идёт даже 
не на минуты, а на секунды. 

На вопрос, какие ситуации самые 
грустные, Зоя Николаевна ответила: 
«Когда ничем не можешь помочь. Иногда 
люди умирают не от чего-то, а просто от 
старости. И ты делаешь укол,  понимая, 
что он ничего не изменит, что тебе вот-
вот придётся закрыть глаза той старуш-
ке, которую ты много раз спасала, на-
пример, от большого давления».

Фельдшер на селе — это человек не-
заменимый, он всегда на посту. Зоя Ни-
колаевна постоянно наготове держит 
сумку, в которой собрано всё самое не-
обходимое практически на все случаи 
фельдшерской практики. Звонок с про-
сьбой о помощи может раздаться в лю-
бое время дня и ночи. И, конечно, фель-
дшер на селе — человек уважаемый. 

З.Н. Высоченко — депутат районного 
Совета народных депутатов третьего со-
зыва, имеет Почётную грамоту Мини-
стерства здравоохранения за долголет-
ний добросовестный труд. 

Когда заговорили о трудностях, Зоя 
Николаевна успокоила: 

— У меня хорошие помощники — и 
глава района С.Я. Яценко, и главврач 
ЦРБ В.П. Плиев. Когда что-то, например, 
для ремонта ФАПа, требуется, всегда по-
могают, выделяют средства или людей. 
Весной ожидаются большие ремонтные 
работы. Здание стоит с 1971 года, требу-
ют переделки и стены, и фундамент. 

Хотя Зоя Николаевна подумывает о 
том, что пора бы и себе замену искать, 
работа ей по-прежнему в радость. А как 
иначе, если дело своё она любит, если 
работа её нужна людям. И как специа-
листа её ценят, и как человека уважают и 
простые селяне, и начальство. 

Анжела САЗОНОВА.

Фото Вячеслава МИТРОХИНА.

Что такое осень в деревне? Какой-нибудь оторванный 

от суровой жизни романтик нарисовал бы пасторальную 

картину, на которой изобразил бы золотые деревья, уютные 

домики над овражком... Впрочем, такое в реальной деревне 

тоже можно увидеть, если повезёт туда попасть. Зачастую 

даже в не слишком, по российским меркам, удалённые 

от магистральных трасс деревеньки и сёла глубокой осенью не 

так просто добраться: пресловутое бездорожье, лужи, 

похожие на мутные болотца. Единственно надёжный транспорт 

— УАЗ, единственно надёжная обувь — резиновые сапоги... 

И на этом фоне как контрастно ослепительно, можно сказать, 

стерильно чисто обиталище фельдшера Зои Николаевны 

Высоченко! Селиховский фельдшерско-акушерский пункт 

(Знаменский район) встречает зеленью ухоженных комнатных 

растений и весёлым детским  уголком игрушек.

(Окончание. 

Начало на 1-й стр.)

— Как вы оцениваете ту 

часть послания, в которой 

говорится о социальной по-

литике государства?

 —   Президент Российской 
Федерации Д.А. Медведев осо-
бо подчеркнул, что каждый че-
ловек должен чувствовать себя 
социально защищенным. Отрад-
но, что в самом начале выступ-
ления президент упомянул о со-
циальной ответственности госу-
дарства перед гражданами на-
шей страны. Он отметил, что, 
несмотря на кризис, тяжелое 
финансовое положение в стра-
не, падение доходов бюджета, 
социальные обязательства госу-
дарства выполняются полно-
стью. И это, действительно, так. 
Например, пенсия в этом году 
повышалась уже три раза. Пер-
вый раз повышение произошло  
1 марта. На 8,7 процента была 
увеличена базовая часть трудо-
вой пенсии, в результате чего ее 
размер составил 1950 рублей. 
Дважды индексировалась стра-
ховая часть пенсии: 1 апреля она 
была увеличена на 17,5 процен-
та, а 1 августа  — еще на 7,5 про-
цента. Причем повышение, про-
веденное  в августе, было неза-
планированным, дополнитель-
ным. 1 декабря этого года про-
изойдет еще одно увеличение 
пенсий. На 31,4 процента, а 
именно на 612 рублей, будет 
проиндексирована базовая 
часть трудовой пенсии. После 
повышения размер базовой ча-
сти составит 2562 рубля. Надо 
сказать, что это самое большое 
увеличение пенсий за послед-

ние несколько лет. В результате 
средний размер пенсии на ко-
нец 2009 года составит 5930 
рублей, тогда как в конце про-
шлого года он составлял 4385 
рублей, то есть в течение 2009 
года средний размер пенсии вы-
рос более чем на 1545 рублей.

В 2009 году был увеличен раз-
мер и ежемесячной денежной 
выплаты. Увеличение составило 
порядка 13,5 процента.

— Какие изменения в пен-

сионном обеспечении граж-

дан произойдут в 2010 го-

ду?

— С 1 января 2010 года будет 
проведена валоризация пенсий: 
переоценка пенсионных прав, 
приобретенных гражданами в 
советское время. В среднем рост 
общей трудовой пенсии по ста-
рости в результате валоризации 
составит от 700 до 1300 рублей.

Кроме того, 1 января будут 
введены социальные доплаты к 
пенсиям тем неработающим 
пенсионерам, у которых сумма 
ежемесячного материального 
обеспечения меньше величины 
прожиточного минимума пенси-
онера, то есть с 1 января у нас 
не останется пенсионеров, еже-
месячное материальное обес-
печение которых ниже прожи-
точного минимума. К сожале-
нию, в Орловской области на се-
годня более 19 тысяч таких граж-
дан. Всем им будет назначена 
социальная доплата к пенсии. 
На эти цели за год будет израс-
ходовано более 212 миллионов 
рублей федерального бюджета.

С 2010 года по-новому будут 
назначаться пенсии инвалидам. 
Теперь при назначении пенсии 

иметь значение будет группа 
инвалидности, а не степень ог-
раничения трудоспособности, 
как это было ранее. Это позво-
лит увеличить размер пенсии 
тем, у кого группа инвалидности 
выше, чем степень ограничения 
трудоспособности, а также на-
значать пенсию инвалидам, не 
имеющим степень ограничения 
способности к трудовой дея-
тельности. В то же время зако-
нодательством предусмотрено, 

что уменьшения пенсии в связи 
с вступлением в силу данного 
закона ни у кого не произойдет.

— Каким образом государ-

ство поддерживает семьи 

с детьми? 

— В 2009 году правительст-
вом страны было принято не-
сколько законов, направленных 
на улучшение материального по-
ложения семей, имеющих детей. 

1 января была увеличена сум-
ма материнского капитала. Уве-

личение произошло более чем 
на 12 тысяч рублей, и теперь ма-
теринский капитал составляет 
312 162 рубля. В начале прошло-
го года руководством страны 
принято решение разрешить 
женщинам направлять средства 
материнского капитала на пога-
шение жилищных кредитов не-
зависимо от возраста ребенка. 
В Орловской области этим пра-
вом уже воспользовались 298 
семей. На погашение жилищных 

кредитов за счет средств мате-
ринского капитала у нас в регио-
не перечислено около 80 милли-
онов рублей. Для многих семей 
это стало очень существенной 
помощью в период кризиса.

Кроме того, был принят закон, 
позволяющий молодым мамам 
— обладательницам сертифика-
тов на материнский капитал по-
лучить единовременную выплату 
в размере 12 тысяч рублей за 
счет средств материнского капи-
тала на нужды семьи. На данный 
момент этим правом воспользо-
вались уже почти шесть тысяч 
жительниц нашего региона.

То есть мы видим, что все то, 
о чем говорил президент, упо-
миная о социальной ответст-
венности государства перед 
гражданами, претворяется в 
жизнь, что  государство продол-
жает делать очень многое для 
того, чтобы граждане нашей 
страны стали жить лучше, стали 
жить достойнее. И мы на местах 
должны сделать все от нас зави-
сящее, чтобы четко следовать 
курсу, заданному президентом 
в его послании Федеральному 
собранию. В данный момент От-
деление Пенсионного фонда 
Российской Федерации по Ор-
ловской области ведет актив-
ную подготовку к валоризации 
пенсий, к назначению и выплате 
социальных доплат до прожи-
точного минимума, к новой фор-
ме назначения пенсий инвали-
дам. Мы делаем все возможное, 
чтобы эта работа была проведе-
на четко, слаженно, без малей-
ших сбоев.

Подготовила 

Эльвира ЛЕГОСТАЕВА.

Каждый из нас должен участвовать 
в решении задач, поставленных президентом

По коллективному обращению жите-
лей поселка Глазуновка Орловская при-
родоохранная межрайонная прокурату-
ра провела проверку законности распо-
ряжения земельным участком по ул. По-
левая, 7-ж в п. Глазуновка. Это тот са-
мый участок, который в соответствии с 
постановлением и.о. главы администра-
ции Глазуновского района (№ 304 от 6 

октября 2009 г.) был передан в аренду 
ООО «Компания «ЮКОН» для строитель-
ства хранилища вяжущих материалов. 

По информации помощника Орлов-
ского природоохранного межрайонно-
го прокурора В.Ю. Левченко, при при-
нятии решения о распоряжении зе-
мельным участком в пользу ООО «Ком-
пания «ЮКОН» администрацией Глазу-

новского района допущены грубые на-
рушения процедуры предоставления 
земли для строительства промышлен-
ных объектов. Так, решение об утверж-
дении границ земельного участка и его 
постановка на кадастровый учет произ-
ведены при отсутствии предваритель-
ного согласования места размещения 
объекта и утвержденного в установлен-
ном порядке акта о выборе участка, чем 
нарушены требования Земельного ко-
декса РФ. Кроме того, как установила 
проверка, постановление о предостав-
лении в аренду компании «ЮКОН» зе-
мельного участка издано до того, как 
истек срок подачи заявок, установлен-
ный в информационном сообщении в 
печати о его предоставлении, что ис-
ключило возможность подачи и рас-
смотрения заявок других претендентов. 
По мнению прокуратуры, это свиде-
тельствует о создании приоритетов при 

распоряжении землей отдельному лицу.
Природоохранная прокуратура так-

же установила, что на стадии отвода 
земельного участка не было получено 
санитарно-эпидемиологическое за-
ключение о пригодности его использо-
вания для строительства промышлен-
ного объекта и возможности организа-
ции санитарно-защитной зоны, что 
противоречит требованиям Земельно-
го кодекса и Федерального закона «О 
санитарно-эпидемиологическом бла-
гополучии населения».

Хранилище вяжущих отходов, кото-
рое предполагалось построить в Глазу-
новке, в соответствии с санитарными 
правилами относится ко второму клас-
су опасности, то есть минимальный 
размер санитарно-защитной зоны дол-
жен составлять 500 метров. Между тем, 
как установила прокуратура, фактиче-
ски эти параметры выдержаны не бы-

ли: ориентировочно в 150 метрах от 
предполагаемого хранилища оказался 
детский сад, а жилые дома и скважина 
для питьевого водоснабжения — в 300 
метрах. Согласно выводам прокурату-
ры это в принципе исключает возмож-
ность строительства данного объекта 
на выделенном участке.

В итоге в связи с выявленными нару-
шениями закона Орловский природо-
охранный межрайонный прокурор 
опротестовал все решения и.о. главы 
местной администрации, связанные с 
предоставлением земельного участка 
для строительства хранилища вяжущих 
материалов в поселке Глазуновка, как 
противоречащие закону. Кроме этого, 
прокурором внесено представление об 
устранении выявленных нарушений и 
привлечении виновных должностных 
лиц к ответственности.

Соб. инф.

Хранилище отходов в Глазуновке: прокуратура против
Несколько дней назад на страницах «Орловской правды» был 

опубликован материал о проблеме, с которой столкнулись 

жители поселка Глазуновка («Хранилище отходов — опасное 

соседство?», № 172 от 18 ноября 2009 г.). В публикации шла речь 

о будущем строительстве в поселке хранилища отходов 

битумного завода, которое намерена осуществить рязанская 

компания «ЮКОН». По мнению жителей Глазуновки, размещение 

хранилища в непосредственной близости от жилых домов 

угрожает экологической безопасности. У представителей 

компании мнение противоположное. Точки над «i» в спорном 

вопросе расставила прокуратура.

26 ноября 2009 года в 10 часов 

в Малом зале здания 

городской администрации 

состоится пятьдесят пятое 

заседание Орловского 

городского Совета народных 

депутатов третьего созыва с 

повесткой дня:
1. Об исполнении бюджета города Орла 

за 9 месяцев 2009 года.
2. О проекте бюджета города Орла на 

2010 год (первое чтение).
3. О проведении публичных слушаний по 

проекту бюджета г. Орла на 2010 год.
4. Об увековечивании памяти Емлюти-

на Д.В. путем переименования улицы Заре-
ченской в улицу Емлютина.

5. О внесении изменений в рабочую Про-
грамму по выполнению наказов избирате-
лей на 2009 год.

6. О внесении изменений в Прогнозный 
план (программу) приватизации муници-
пального имущества города Орла на 2009 
год, утвержденный решением Орловского 
городского Совета народных депутатов от 
19.12.2008 г. №40/655-ГС.

7. О муниципальном имуществе.
8. О создании МУ «Централизованная 

бухгалтерия образовательных учреждений 
г. Орла».

9. Об обеспечении первичной медико-
санитарной помощи иностранным гражда-
нам, лицам без гражданства, лицам, не име-
ющим постоянного места жительства, и 
(или) лицам, не имеющим страхового поли-
са, в МЛПУ за счет бюджета города Орла.

10. О согласовании тарифа на услугу во-
доснабжения, оказываемую обществом с 
ограниченной ответственностью «Пром-
стройдеталь».

11. О согласовании тарифа на услугу во-
доснабжения, оказываемую открытым ак-
ционерным обществом «Орелжилэксплуа-
тация».

12. О внесении изменений в Постановле-
ние Орловского городского Совета народ-
ных депутатов от 24.11.2005 г. №78/814-ГС 
«О плате за аренду земли на территории го-
рода Орла».

13. О внесении изменений в Правила 
землепользования и застройки городского 
округа «Город Орел».

14. Об установлении границ территорий 
территориального общественного самоуп-
равления города Орла.

15. О внесении изменений в решение Ор-
ловского городского Совета народных де-
путатов от 19.12.2008 г. №40/663-ГС «Об ут-
верждении составов административных ко-
миссий при районных администрациях ад-
министрации города Орла».

16. О признании утратившими силу отде-
льных муниципальных правовых актов.

17. Разное:
о работе МУП «Спецавтобаза по санитар-

ной очистке города» по уборке окраинных 
улиц частного сектора;

об обращении Управления внутренних 
дел по Орловской области по вопросу выде-
ления денежных средств для оплаты проез-
да в муниципальном общественном транс-
порте участковых уполномоченных милиции 
и инспекторов по делам несовершеннолет-
них.

ИЗВЕЩЕНИЕ

ЛЮДИ ГЛУБИНКИ
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